
«Вместе мы справимся с любыми трудностями»

  

Сегодня наша страна переживает непростые времена. Сказывается
внешнеполитическое давление, санкции против России, снижение
социально-экономических показателей. И, конечно, свои условия диктуют мировые
фондовые рынки и цены на нефть.

  

Оценивая экономические показатели Мордовии, нужно отметить, что республика не
только сохранила объемы производства, но и увеличила их на 1,5%. Объемы
строительства к уровню прошлого года составили 101%, без учета объектов к
Чемпионату мира по футболу 2018 года. Цены в Мордовии ниже, чем в ряде других
регионов ПФО. Стоимость основных продуктов питания осталась на уровне 2014 года.

  

Зарплата бюджетников была проиндексирована. Сельское хозяйство же осуществило
настоящий прорыв. Увеличилось производство мяса, достигнут прирост по молоку, яиц
Мордовия производит больше всех в стране! А перерабатывающая промышленность
получила небывалые возможности для развития. Мордовские продукты успешно заняли
место импортных товаров в российских сетях.

  

О том, какова ситуация в Рузаевском районе, кто переживает спад, а кто в кризис
сработал лучше и чего ожидать в этом году, в интервью главы администрации РМР
Нины Иняткиной.

      

  

– Нина Васильевна, подведены итоги 2015 года. Каким он был для района и чем за
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помнился
?

  

– Год был разным: где-то сложным, где-то успешным, удачным. Главное, что в условиях
непростой экономической ситуации Рузаевка продолжила свое развитие. Да, произошло
снижение объемов производства и численности работающих на крупных предприятиях
города. Но были сохранены все обязательства по социальной и бюджетной сферам,
продолжилось строительство социальных объектов, дорог, жилья. Район активно
участвует в республиканских и федеральных программах. Замечательные результаты
показало сельское хозяйство. В рейтинге учреждений дошкольного образования
республики в первую десятку вошли шесть городских и ключаревский детские сады. А в
первой десятке общеобразовательных организаций три городские школы и одна
сельская – Шишкеевская. Значительное количество побед российского и даже мирового
масштаба нам принесли наши спортсмены. Они прославили Рузаевку на весь мир! Кризис
заставляет мобилизовать все свои силы и искать пути выхода из сложившейся ситуации.
Все, что нас не убивает, делает сильнее.

  

– Рузаевские аграрии всегда показывали высокие результаты работы. В 2015 году
они
порадовали
успехами
и
, 
как
всегда
, 
в
животноводстве
, 
и
в
растениеводстве
. 
Глава
республики
ежегодно
ставит
перед
сельскими
тружениками
новые
общие
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цели
. 
Какие
задачи
Вы
для
них
определяете
, 
более
детально
зная
внутренние
проблемы
и
недоработки
?

  

– Одна из основных задач – увеличение пашни. Земля должна работать. К сожалению, в
районе имеются невостребованные пай-доли, либо земли, которые зарастают бурьяном.
Поэтому основная задача – оформить эти участки и ввести их в сельхозоборот. За счет
них произойдет увеличение продукции растениеводства, а бюджеты сельских
поселений пополнятся налогами. На 1 декабря 2015 года муниципальной
собственностью уже признано 3587 гектаров земли. На рассмотрении в суде находятся
документы еще на 1457 гектаров.

  

– В каких сельских поселениях больше всего пустующих земель?

  

– Во всех. Только часть поселений работает в этом направлении активно, другие только
включаются в процесс. В Ключарево, например, все земли уже оформлены, бюджет
имеет дополнительный источник дохода. В этом году мы планируем эту работу
завершить в полном объеме.

  

– В канун Нового года в районе произошло много значимых событий: открытие Ле
вженского
КДЦ
, 
отремонтированного
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ФАПа
в
Хованщине
, 
сироты
получили
ключи
от
новых
квартир
. 
В
этом
году
тенденция
продолжится
? 
Какие
объекты
запланированы
к
вводу
?

  

– Да, 2015 год стал рекордным по вводу социальных объектов в нашем районе. Заступив
на должность главы администрации района, я перед собой поставила задачу вводить
хотя бы по одному объекту ежегодно. Теперь любыми способами достигаю этой цели. В
Левже не было бы ДК, если бы мы пошли по прямому пути. Стараясь снизить затраты
бюджета, пришли к нужному результату. Мы построили КДЦ за четыре месяца по
дешевому проекту, всего за 15 млн. руб. Для Мордовии это пилотный проект и он удался.
Более того, по нему было предложено построить точно такой же Дом культуры в
Сузгарье с участием средств местного хозяйства (авт.: СПК «Ключ-Сузгарьевский»). И
Глава республики дал нам зеленый свет.

  

В рамках подготовки к Чемпионату мира по футболу-2018 планируется строительство
мини-футбольной площадки в селе Татарская Пишля по программе «Устойчивое
развитие сельских территорий».

  

Центр молодежной политики и туризма Рузаевского района стал победителем конкурса
на создание условий для показа национальных фильмов в населенных пунктах с
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численностью до 100 тыс. человек. Получен грант в 5 млн. рублей на приобретение
необходимого оборудования для кинозала. В Рузаевке будет свой кинотеатр! Для
реконструкции здания бывшего кинотеатра «Искра», конечно, придется потратиться
республиканскому и местному бюджету.

  

– В прошлом году были введены в эксплуатацию два новых детских сада. Удалос
ь ли с и
х
помощью
ликвидировать
очередность
в
дошкольные
учреждения
? 
И
будет
ли
новый
детский
сад
в
поселке
Приреченский
? 

  

– Благодаря программе модернизации дошкольного образования мы ликвидировали
очередь детей от 3 до 7 лет. Но в электронной очереди стоит 501 ребенок от 1,5 до 3
лет. Причем 479 из них хотели бы получить место в детском саду в 2016 году. Для
решения этой проблемы намечается открытие новых групп в детских садах № 17 и №10.
Также планируются группы кратковременного пребывания при образовательных
организациях.

  

Да, в Приреченском остро стоит вопрос по строительству нового детского сада на 90
мест из-за аварийного состояния имеющегося. Сейчас это решается совместно с
Правительством республики. Думаю, в 2016 году начнется возведение детского сада.

  

– Владимир Волков сегодня в числе первоочередных задач перед республикой ст
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авит
строительство
и
реконструкцию
школ
, 
полную
ликвидацию
второй
смены
. 
Ведь
для
нашего
района
это
тоже
актуально
?

  

– Да. Школа №8 сильно загружена, здесь проходит обучение во вторую смену. В
верхней части города идет активное строительство новых микрорайонов. Поэтому
данная проблема будет только нарастать. В связи с этим принято решение о
строительстве школы на 725 учебных мест по ул. Юрасова. В 2016 году будет
разработана проекто-сметная документация.

  

– После обвала оконного проема в здании школы №7 учеников перевели в
помещение бывшего детского дома-школы. Ребята так и продолжат здесь
обучение?

  

– Да, здание интерната рассчитано на 420 школьников, а фактически обучается 413
человек. Поэтому расположение школы №7 здесь будет окончательным.

  

– Какова судьба старого здания?

  

– Экспертиза технического состояния здания основной школы подтвердила, что оно
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находится в аварийном состоянии. Поэтому мы его будем сносить. А вот помещение
начальной школы недавнего времени постройки. Сюда планируется перевести часть
кружков Центра дополнительного образования детей «ЮНИТЭР».

  

– Перейдя к экономике, следует отметить, что организации Рузаевского района по
лучили
наибольшее
количество
наград
в
конкурсе
«
Лучшие
товары
Мордовии
». 
Вы
, 
как
глава
администрации
, 
получили
диплом
за
развитие
многих
секторов
экономики
. 
Как
«
чувствует
» 
себя
сегодня
малый
бизнес
?

  

– Конечно, предприниматели испытывают определенные сложности. Падает уровень
платежеспособности населения. В таких условиях выживает сильнейший. Одновременно
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можно говорить и о развитии бизнеса в районе. Если ранее он ассоциировался только с
торговлей, то сегодня освоены и осваиваются новые сферы деятельности. Это
медицинские и фармацевтические, бытовые, аутсорсинговые, клиниговые услуги, сеть
общепита, строительство, сельское хозяйство… Сегодня в сфере малого
предпринимательства осуществляют деятельность 335 предприятий и 1205
индивидуальных предпринимателей, у которых трудится 7 тысяч человек. Другой
момент – насколько качественно они выполняют свою работу? Это соблюдение правил
торговли, санитарных норм и т.д. По этим параметрам к представителям малого и
среднего бизнеса еще немало вопросов. Ведь клиент голосует рублем. Покупатель
анализирует, где дешевле и качественнее. Предпринимателям необходимо понимать,
особенно в преддверии Чемпионата мира по футболу, что всегда надо работать над
культурой предоставления услуг, качеством обслуживания, технологией производства,
держать адекватные цены и заманивать новинками. Как только мы остановимся или
затормозим, нас сразу обгонят.

  

– Какая сегодня обстановка на «Рузхиммаше» и что ожидается в этом году?

  

– 2015 год в целом для вагоностроителей страны был сложным. Упал спрос на
подвижной состав, значительно выросли цены на металлопрокат. В связи с
европейскими санкциями завод потерял крупных клиентов. Нас не оставили один на
один с проблемами. «Рузхиммашу» была оказана поддержка со стороны Правительства
Мордовии и федерального бюджета. Завод стал участником различных программ,
которые позволили минимизировать потери кадров, обеспечить временную занятость
сотрудников. Были организованы стажировка и дополнительное обучение ряда
работников для нового производства. Сегодня на «Рузхиммаше» наступила
определенная стабильность. Заключены договора с партнерами из стран СНГ и
дальнего зарубежья, в том числе с Кубой. Запланировано произвести 2897 единиц
вагонов, тогда как за прошлый год выпущено 1280.

  

– Сокращаются объемы производства Рузаевского стекольного завода. Сложные
времена
переживает
ОАО
«
Рузтекс
». 
Каково
будущее
этих
двух
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предприятий
?

  

– Уменьшение объемов производства на 10% на Рузаевском стекольном заводе связано
с выходом из строя одной печи. Она находится в аварийном состоянии. Надеюсь, после
ремонта здесь повысятся показатели.

  

«Рузтекс» в прошлом году стало заложником иностранной валюты, которая взлетела в
разы. Дело в том, что ткани и фурнитуру они закупали за рубежом. Это сказалось на
цене готовой продукции, что лишило их заказов сторонних организаций. Производилась
только собственная продукция, которая составляет лишь малую долу всего
производства. Сегодня для фабрики на руку политическая ситуация, которая сложилась
у России с Турцией. Со снижением ввоза в страну трикотажных изделий из этой
солнечной страны предприятие расширит рынки сбыта своей продукции. Здесь
планируют освоить новую линию белья и одежды для беременных и кормящих женщин.
Кризис и санкции дают возможность думающим собственникам и руководителям
заработать с новой силой на рынке и занять освободившуюся нишу импортозамещающей
продукции.

  

– Стабильно и с динамикой на развитие работают ЗАО «Рузово» и ОАО «Молоко». 
Их
достижения
– 
гордость
района
.

  

– Да, мы уже говорили, что предприятия сельского хозяйства и переработки сработали
замечательно. К ним относится и ООО «Авангард». Почти на 60% выросло количество
переработанного яйца на «Рузово». В планах – открытие отдельного производства по
выпуску компаундов, которое даст еще больший прирост. Рузаевский молокозавод
переработал в три раза больше молока по сравнению с 2014 годом. Здесь освоили
выпуск новых видов продукции, а рузаевские ряженка, сливочное масло и сметана стали
лучшими товарами Мордовии. В ОАО «Молоко» в первую очередь работают над
качеством. Рузаевская продукция снова славится на всю республику.
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– Нина Васильевна, а как Вы относитесь к тому, что продукция рузаевского молок
озавода
называется
новотроицкой
?

  

– Я, конечно, патриот Рузаевки и нам необходимо иметь свой бренд. Но с другой
стороны, важен результат. Главное, завод работает, развивается, обеспечиваются
рабочие места и достойная зарплата. Продукция конкурентоспособная, качественная и
относительно недорогая. Налоги платятся в бюджет нашего района.

  

– В медицинском секторе все еще сохраняется кадровый вопрос. В детской полик
линике
не
хватает
педиатров
, 
нет
кардиолога
, 
во
взрослой
– 
гастроэнтеролога
, 
онколога
. 
Как
решается
эта
проблема
?

  

– Важно, что в ходе реформирования системы здравоохранения наша больница не
только была сохранена, но и приобрела новый статус – межрайонной. Открылись новые
отделения, кабинеты узкоспециализированных специалистов. Да, не хватает кадров. Но
меры принимаются. В 2015 году было принято 26 врачей, из которых 17 – молодые
специалисты.
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Больница напрямую работает с учебными заведениями республики, со службой
занятости. На кардиолога планируется переподготовить другого специалиста.
Заведующая терапевтическим отделением Динара Кашаева является также
врачом-гастроэнтерологом. Поэтому при необходимости может проконсультировать и
оказать помощь. Не хватает и фельдшеров. Им предлагаются хорошие условия работы с
выдачей субсидий на приобретение жилья.

  

– Какие планы предстоит реализовать в этом году?

  

– 2016 год – это год выборов в представительные органы власти. Нам всем и населению
предстоит большая работа. Все сферы будут пронизаны политическими событиями.
Продолжится реализация всех федеральных программ. И по обеспечению жильем
детей-сирот, молодых семей, и по переселению граждан из ветхого и аварийного жилья.
Попытаемся ликвидировать очередность по переселенцам, которые стояли в списках на
1 января 2012 года. Активными темпами в районе строится коммерческое жилье.

  

– Не затронет ли рузаевских строителей тенденция крупных городов по снижению
спроса
на
коммерческое
жилье
из
-
за
перенасыщенности
рынка
?

  

– Думаю, нет. Впереди события 2018 года, когда жилье будет особенно востребовано.
Да, население сегодня не может покупать большие квартиры. Но и строители
подстраиваются под ситуацию. Становятся актуальными малоэтажные застройки,
квартиры с индивидуальным отоплением, что позволяет реально экономить на
коммунальных платежах, да и сама планировка квартир уже занимает меньшую
площадь. Кроме того, администрация гарантированно выкупает часть квартир под
федеральные программы для детей-сирот, для переселенцев из ветхого, аварийного
жилья, для молодых семей.
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– Совсем недавно страна отмечала новогодние праздники. Как Вы их провели? 

  

– Накануне Нового года на площади Тысячелетия я поздравила всех рузаевцев, и мы
вместе слушали залпы праздничного салюта. Потом собрались в кругу семьи, а 1 января
я по традиции поздравила маму.

  

– Нина Васильевна, что пожелаете рузаевцам в 2016 году?

  

– Здоровья, тепла и уюта в каждый дом. А это в полной мере зависит от нас самих. Свою
силу и энергию необходимо направлять на позитив, на создание благоприятной
атмосферы в своей семье, в коллективе. Нужно развиваться в любых условиях. Я думаю,
вместе мы справимся с любыми трудностями.

  

– Спасибо, удачи во всех начинаниях.

  

Людмила РЕЗЯПКИНА,

  

Оксана РУЗМАНОВА
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